

PRECIOS.	
	PTS.
Suscripción trimestral	
España	1'50
Extranjero y Ultramar	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado	0'20
Anuncios y comunicados á precios convencionales.	
Pago anticipado	

EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

INTENCIÓN GENERAL

PARA EL MES DE NOVIEMBRE DE 1894

[Benedicida por el Papa]

LAS MISIONES CATÓLICAS EN GRECIA Y TURQUÍA

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que multipliquéis nuestros misioneros entre los griegos cismáticos y los sectarios de Mahoma, multiplicando las conversiones á la fe y unidad de la Iglesia.

PROPÓSITO

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad.

CRÓNICA

El invierno ronda toda la noche las viviendas y el aire de su helada capa enfría los cristales.

El vapor condensado, por dentro de la alcoba, en la tersa superficie, forma hilos de perlas que los niños, con sus rosados dedos, al despertar deshacen impasibles.

Aquí tenéis los goces de la vida; fugaces gotas de vapor que se deshacen al tocarlos la mano de la realidad.

Con el tibio calor de las altas horas del día, despunta la siembra en el mullido lomo de los surcos; alondras y cogujadas, escarban y picotean granos, tallos e insectos y barullan la actividad del cazador que las persigue, cosidas á los terrones, tan pardas como sus alas; y apenas aquel se aleja, parten, como flecha despedida del arco, y se pierden en la altura piando: «¿qué no me has visto! ¡qué no me has visto!»

Sobre los derruidos tapiales, bañándose en rayos de sol, ó en los abrigos de las coralizas donde se alberga el ganado, cuentan sus travesuras del Agosto los taimados gorriones (que se burlaron del espantajo en los panizos y de la liga y la red de los chicuelos en las calles) comprometiéndose á no dormir en el alero del tejado y sí á esconderse entre las hacinas de leña, mientras duran las lluvias y los hielos.

Y el misero gorrion en las tapias y la atrevida alondra en la azul inmensidad, entonan su cántico de alabanzas al Creador que les proporciona sustento para sus cuerpos en el inmenso granero de los campos y espa-

cio para batir las alas y alegrar su espíritu, en el dilatado horizonte de los cielos.

El mes de Noviembre, por la naturaleza impregnado de melancólica ternura, celébralo la iglesia consagrándolo á las ánimas.

Ese perfume del alma, á que llamais oración, se eleva al trono del Altísimo, desde el recinto del templo y desde el hogar de los buenos cristianos como ofrenda por los males de vuestros antepasados.

Los que, por desgracia, sintais despedazadas vuestras entrañas por el buitre insaciable de la duda, ó congelados vuestros fluidos vitales por el frío del indiferentismo, acudid á la Iglesia, cuando el astro del día destella sus últimos fulgores sobre el esbelto campanario y el toque del *Angelus*, llama al pueblo creyente á la oración.

Escuchad, en el recogimiento del angusto recinto, la novena que con tierna devoción rezan multitud de fieles; repetid la oración que vuestra madre os enseñara meciéndoos en la cuna, y decidla con el mismo fervor conque entonaríais una súplica en la certidumbre de que al formularla ibais á conseguir la resurrección de un ser amado; que si de tal modo orais, la voz de esos seres, en la callada noche, resonará como en los mejores días de su vida á vuestros oídos, dándoos gracias porque conseguisteis la resurrección de su espíritu á la eterna bienaventuranza.

Los que vayan al templo dispuestos á cumplir un deber de cortesía para con Dios, como si á Dios pudieran engañarle, pretenden, como dice el erudito y fecundo escritor P. Julio Alarcón, en su nueva obra *Intenciones al Apostolado de la Oración* delicada, resolver un problema insoluble.

«De ese modo superan la insensatez de Penélope, pues se empiegan en la tarea inútil y penosa de bordar con hilos de luz un manto de tinieblas.»

La elaboración de vinos, es tarea que ahora trae ocupada la atención de los cosecheros; pero, á decir verdad la elaboración en la Mancha y sobre todo en Valdepeñas, no preocupa la exportación sí.

Nuestros vinos se forman, como nuestras vides crecen, casi sin cuidado de la mano que les ayude.

Allí, donde de cada gota de vino Valdepeñas hacen una botella, si que se preocupan de la elaboración, es decir, no de eso; de la falsificación que tanto perjudica á esta feracísima comarca vitícola.

Y desde luego que, los que así comercian, pueden exclamar, aplicando al caso el cuento de nuestro Argensola:

«Vale un florín cada gota
De aqueste vinillo aloque.»

Lo cierto es, que á no perjudicarlo tanto esa falsificación el tónico mas universal, sería el vino Valdepeñas.

Porque, prosiguiendo el cuento:

«Esto, Inés, ello se alaba,

No es menester alaballo:

Solo una falta le hallo,

Que con la prisa se acaba.»

Pero,

«Las once dan, yo me duermo,

Quédese para mañana.»

GASPAR FISAC.

INRI

La satisfacción que un ministro y un Presidente del Consejo de esta nación católica debieron dar á los sentimientos religiosos del país, acerca del escandaloso asunto de la masonería, ha resultado un sarcasmo tan cínico como sacrilego.

Decir un ex-ministro de Gracia y Justicia que no tiene obligación de saber si la masonería es sociedad licita ó condenada por la Iglesia, porque la Corte pontificia no comunicó sus acuerdos al ministerio, indica tan supina ignorancia ó tan gran desprecio de la Religión que en uno y otro caso evidencian que tal individuo no fué digno de ocupar aquel elevado puesto.

Pero aún fué mas absurda, mas incongruente, más cínica, más falsa y más sacrilega la evasiva del señor Sagasta que declaró haber dejado de pertenecer á la masonería cuando se enteró de que había sido condenada por la Iglesia. Según eso antes de enterarse de las condenaciones supondría, el honachon D. Práxedes, que las esdrabónicas herejías practicadas en dicha sociedad podían ser permitidas por la Iglesia.

Y nosotros suponemos que es vergonzoso consentir en el Gobierno á un hombre que si dijo verdad es casi un idiota y si no la dijo casi un embustero.

Semejantes salidas mas que rebuñación merecen lástima y desprecio. Es ofensivo para los católicos ver así menospreciadas las creencias religiosas en el seno de la llamada representación nacional; es denigrante para la Patria de los Reyes Católicos sufrir que se traten con tono bufo cuestiones tan importantísimas como los ataques á la Religión.

Hay derecho para pedir seriedad á los hombres encargados del gobierno de la nación; no se gobierna con volterrianas y mefistofélicas sonrisas: los payasos á los circos ó teatros, á excitar con su hilaridad estúpida la hilaridad de los espectadores.

¿Es deshonra ser mason?

III.

Cualquiera que haya leído con detenimiento lo que se ha expuesto en los artículos precedentes, respecto á la masonería, habrá comprendido que la masonería es una cloaca inmundada donde se han perpetrado los mayores crímenes, un asqueroso y repugnante lodazal donde no puede entrar ninguna persona honrada, sin abdicar de su honor, de su fe y de los sentimientos mas rudimentarios de amor al prójimo.

No es eso lo que el masonismo manifiesta al exterior para embaucar á los incautos; caridad y virtud predica para que los tontos caigan en el lazo; pero su caridad mirada á lo largo y á lo ancho es el crimen, sus virtudes, las maldades que inculca en el seno de nuestras sociedades; de aquí es que el masonismo no puede menos de horrorizar una vez conocido; y de aquí nace también la constante y consoladora reacción que se está produciendo aun en aquellos personajes mas conspicuos dentro de sus logias.

No creemos en las palabras del señor Sagasta; pero aun sin creerle, sin que nosotros suponamos ni por un momento que este personaje se ha pasado al campo del catolicismo, no ha tenido mas remedio que confesar en plana corta, si bien envolviendo sus palabras en sonrisas volterrianas, que ha dejado de ser mason porque ha sabido que la masonería está condenada por la Iglesia.

Dejémos á otros el sacar las tristes consecuencias que se desprenden de estas palabras que acusan en el Sr. Sagasta ó ignorancia ó maldad sin limite; pero siempre quedará en pie su salida de la masonería, como de un lugar del crimen, como de un antro tenebroso en el cual la vida es imposible, porque imposible es vivir en el crimen y en la corrupción.

Grande es el catálogo de excesos horribles cometidos por la masonería, que van enumerados en nuestros trabajos anteriores; parece imposible que pueda decirse mas; pero sin embargo para vergüenza de esa sociedad impia, sin Dios y sin conciencia, vamos á terminar estos artículos sacando de nuevo á la luz pública lo que no debe olvidarse jamás por ninguna persona honrada.

Decía el Sr. Nocedal en el célebre proceso de Castellón:

«Me quiere decir el Sr. Morayta quienes fueron los que en 1814 tramaron el plan de asesinar al general Elio en Valencia, y en Sevilla al conde de La Bisbal, despues ciego servidor de las logias, suplantando dos reales órdenes y falsificando la firma del ministro, para que fuesen arrestados y ajusticiados por traidores, como estuvo á punto de suceder? Podrá el Sr. Morayta decirme quién asesinó por la espalda, en una encrucijada cerca de Villarana, el año 1823, al Venerable Obispo de Vich, Fr. Raimundo Struch, traductor del libro del abate Barruel contra el masonismo jacobino, y al pobre lego que le acompañaba? ¿A quién cargamos en cuenta, Sr. Morayta, la sangre de los veinticuatro vecinos de Mauresa, venerables ancianos, sabios y virtuosos religiosos, honrados comerciantes, asesinados el año 1822 en la emboscada de los tres roures,

y la de tantas otras inocentes víctimas llevadas alevosamente al matadero en la célebre *tartana de Rotten*? ¿Quién empujó, en 1823, al gobernador de la Coruña á sacar del castillo de San Anton á cincuenta y un presos en las tinieblas de la noche, y á meterlos maniatados en un barco, y á arrojarlos al mar á bayonetas, y á destrozar con los remos los cráneos de los que sobrenadaban? ¿Quién hizo y quién curó, el año 1829, aquel pliego y máquina infernal que el general Eguía abrió, por precaución, metiéndolo debajo de la mesa, con que libró la vida pero perdió una mano? ¿Quién mandaba y pagaba á los setecientos soldados y oficiales que en la Puerta del Sol de Madrid asesinaron al general Cantero, solo y sin defensa en 1835? ¿Quién envió á Hortaleta la guillotina de foragidos que asesinaron á puñaladas á Quesada cuando iba huyendo indefenso y solo? ¿Quién arrojó aquel mismo año sobre la ciudadela de Barcelona y Átarazanas á las turbas feroces y salvajes que despolazaron en sus calabozos al coronel O'Donnell y ciento y tantos prisioneros más? ¿Quién armó á los asesinos que en 1814 dispararon sobre el coche del general Narvaez que por maravilla salió ileso, y asesinaron á su ayudante Basseti? ¿Quién alcanzó la completa é increíble impunidad del regicida La Riva en 1847? ¿Quién puso en las manos del cura Merino, porque le cupo en suerte, el puñal con que hirió á Isabel II? ¿Quién impulsó á Cospedal á levantarse la tapa de los sesos por no cometer el regicidio que también le cupo en suerte, en 1867, en un conciliábulo de Valladolid? No hablo de asesinatos jurídicos, no hablo de la sangre derramada en innumerables pronunciamientos y motines amañados por la masonería; no hablo de los pueblos pasados á cuchillo y destruidos en honra y gloria de la masonería por el mason Mina en Cataluña, ni de asesinatos como los que cometió la gente de Zurbano en Vitoria, ni de las horribles matanzas de enemigos ya rendidos, de ciudadanos indefensos, y de inocentes niños, mandados por el Coronel Gonzalez y el Empecinado en Extremadura. Pero ¿cómo han de caer en un párrafo de un discurso ni aun los asesinatos cometidos en España por la masonería con todas las formas y condiciones del delito común de asesinato?

(Concluirá)

Fiesta española en Roma

Por la parte activa que tomó en la misma nuestro venerable amigo Reverendo P. Fr. Patricio Panadero, traducimos del periódico italiano *Il Tempo*, la siguiente reseña:

En el Palacio Altompe, en la mañana del día 11 del corriente mes se inauguró la Capilla y el Colegio español de San José en el Palacio Altompe.

Después de una solemne misa, cuya parte musical fué ejecutada por los jóvenes discípulos del Colegio, demostrando suma valentía tanto como organistas cuanto como cantores, el egregio fundador del Instituto, el superior general D. Manuel del Sol, que actualmente se hallaba en Roma en compañía de su mesa á Monseñor de la Iglesia al M. R. P. Patricio Panadero, Procurador general de los Franciscanos de España y Rector de San Pedro in Montorio; el M. R. P. Angelini de la Compañía de Jesús y á los Reverendos Sres. Rector y Capellán de la Iglesia de Monserat.

En esta reunión los jóvenes alumnos del Colegio tuvieron ocasión de recitar bellísimas poesías, demostrando como saben alternar sus estudios con los de bellas letras y la poesía.

El M. R. P. Panadero, cuya valen-

tia oratoria es ya conocida, porque se le oyó con frecuencia, pronunció después un magnífico discurso, haciendo resaltar las glorias de la España católica ya en las armas, que tantos laureles alcanzaron en los campos de batalla, ya en las ciencias que contaron con sabios tan ilustres como Osid de Cordoba, Lainez, Vargas, Juarez y otros. Estos fueron los que tan alto pusieron el nombre español en los concilios de Nicea, Trento, en el Vaticano y en las célebres universidades de Salamanca y Alcalá.

Al terminar su bellísima peroración, el ilustre orador excitó á los jóvenes españoles al estudio, porque solo así podrán conservar las gloriosas tradiciones que sus mayores dejaron en Roma; en el Aventino Sant Domingo de Guzman, en el Capitolio San Ignacio, en el Palacio Braschi San José de Calasanz, en Araceli San Diego de Alcalá, los Reyes Católicos en el Janículo y los Borgias en Monserat.

Recordó además como en tiempos del imperio de Roma fueron españoles el consul Balbo, un Marcial y un Séneca, filósofos y poetas, un Prudencio y emperadores como Trajano, Teodosio, etc.

Se concluyó tan hermosa fiesta con la Bendición del Santísimo Sacramento, precedida de varios cánticos religiosos españoles y de un solemne *Te Deum*.

Asistieron á esta función el Excelentísimo embajador español, su señora, hija é hijo, Mons. Merry del Val, quien dió la bendición antedicha. Estaban además presentes el distinguido joven Don Y. Salazar, secretario de la Embajada, con lo mejor de la colonia española residente en Roma, y otras muchas representaciones de las Ordenes Religiosas españolas.

Los que aun conservamos vivo recuerdo de aquella vez tonante que clamaba enérgica y sublime contra las vaciedades del libre pensamiento, que hace unos cuantos años quería el infierno propagar en esta villa; los que sentimos intensa fruición recordando aquellos esplendorosos cultos con que Valdepeñas solemnizó el Centenario de la Unidad Católica española, en esta Iglesia Parroquial y en el Santuario de Nuestra Señora de Lourdes; los que nos deleitamos aun con la unción y cristiana poesía de aquellas fiestas comprendemos la importancia de la doble inauguración descrita, sabiendo que el mismo entusiasta orador le prestó el valioso concurso de su elocuente palabra.

Reciba el humilde hijo del serafín de Asis nuestra pobre felicitación, que aunque no sea digna del proclamo paisano, honor de la Mancha, que por su sencillez, ciencia y virtud desempeña tan importante cargo en la Orden franciscana, va envuelta entre las auras de la Patria y lleva las remembranzas de comunes y religiosas alegrías experimentadas en días primaverales para los sentidos y más deliciosos y esplendidos aun para el espíritu.

CORRESPONDENCIA

DESDE MADRID

Mucho frío se siente en esta villa, ayer sin ir mas lejos bajó el termómetro á menos diez milésimas y las trazas de hoy no son mas lisonjeras. Pero contra este frío hay remedio; si le fuviera el que ha invadido y traspasado tantos corazones... Ayer domingo después de las protestas de catolicismo hechas por ambas cámaras legislativas y por casi todos los ministros vimos con grande escándalo trabajar á los operarios del municipio

en las calles y plazas más públicas de la Villa, sin que apareciese la menor urgencia, pues se trata de labor que ha seis mil años que ha estado esperando, el empedrado de algunas calles del ensanche.

Y mañana veremos á esos mismos desgraciados jornaleros cruzados de brazos aumentar el número de los que andan errantes por estas mismas calles y plazas. Si pluguiese á Dios dar lengua á las piedras estas pregona- rían la ingratitud de los mortales. En cambio no deja de ser consolador ver el número de templos que se edifican en esta capital y la multitud que á ellos concurre de todas las clases sociales; así vemos los segundos viernes de cada mes en el Oratorio del Espíritu Santo congregarse multitud de militares todos de alta graduación, generales, coroneles ect. con fulgar devotísimamente y velar luego de cuatro en cuatro hasta la hora de la reserva á las tres de la tarde, con gran edificación de las muchas personas que á este precioso Oratorio diariamente concurren.

No permitirá el amantísimo Jesús que se hielan todos los corazones sino que del suyo arrojará amorosas llamas que inflamen los de sus queridos españoles y volverá á reinar en nuestra Patria con mas veneración que en parte alguna.

F.

Madrid 19 Noviembre 94.

PAGINAS ÚTILES

El único fin que persiguen los del *pienso libre* es el aniquilamiento, si les fuera posible, del catolicismo. A eso conspiran sus periódicos, discursos, escuelas laicas y demás conciliábulos *libre pensantes*.

Se congratulan de que su propaganda dé buenos resultados que acusan las cartas de tantos ilusos y malvados que han renegado de la única y salvadora doctrina, que es la católica.

Si estos desventurados se fijaran un poco en la doctrina del libre pensamiento, de seguro obrarían como aquel rey que, deseando saber de parte de quien estaba la razón, renujo en su palacio á católicos y protestantes y cuando oyó de labios de estos últimos que los católicos podían salvarse y de aquellos que los protestantes no, resolvió, obrando conculamente, hacerse católico por convicción y verdadera doctrina.

En efecto, el catolicismo enseña con argumentos ineludibles, que si es la verdad que ilumina al hombre que viene al mundo, que bien practicado haría felices á los individuos y á las naciones.

Contra estas luminosas verdades, sofismas y no mas que sofismas oponen los libre-pensadores, pues que sofisma es, deducir la falsedad del catolicismo por los vicios de los que se llaman católicos.

Sería terminante el argumento si esos católicos fueran viciosos, poniendo en práctica, ó viviendo en armonía con la doctrina que enseña el catolicismo; pero no es así: son viciosos por que no ajustan su vida á los preceptos del catolicismo. Donosa sería la argumentación de aquel que dijera: hay sabios viciosos, luego la ciencia es dañosa; hay soldados desertores, luego la ordenanza es perjudicial; hay criminales, luego el Código es la causa. Pues idéntico á este modo de discernir, es el de los libre-pensadores cuando de los vicios y abusos de los católicos deducen la falsedad del catolicismo.

El libre pensamiento no admite el orden sobrenatural; se funda únicamente en la soberana razón; es decir, que la razón es ley de si misma que rechaza la autoridad de la razón ajena, pues que desde el momento que se sometiera á otra razón, proclamaría el principio de autoridad, que es la antítesis, y por consiguiente, la muerte del pensamiento libre.

Si esto es evidente, como lo es, resalta que ó la doctrina católica es divina, esto es, ha sido revelada por Dios como enseña la Iglesia, ó es fruto de la razón. Si lo primero, es verdadera puesto que lo divino es lógicamente verdadero. Si es fruto de la razón, como esta es, según los libre-pensadores, soberana, autónoma ley de si misma, no puede recibir oposiciones de otra razón. Entonces ¿con qué derecho acusan estos de falsedad á la razón de los católicos? ¿no es esto una imposición? ¿no es esto legislar en ajena jurisdicción?

¡Desventurados! ¡Obráis irracionalmente cuando al pasar del campo católico al del libre-pienso, acusais á aquél de error y falsedad!

E. DIAZ GONZALEZ

Herencia Noviembre 94.

SECCION DE NOTICIAS

Con el presente número acompañamos una hojita que contiene la novena en honor de San Francisco Javier.

Recomendamos á nuestros lectores practiquen tan breve ejercicio apropiado para solemnizar el Año Jubilar del Apostolado de la Oracion en España.

Está vacante la plaza de maestra auxiliar de la Escuela pública de esta villa dirigida por D.ª María de las Virtudes Soté.

Ayer á las cinco de la tarde disparó un revolver Manuel Campos de 12 años de edad, hijo de Martin Campos, posadero del Parador de la Paloma, sobre un conciliábulo suyo de 10 años llamado Félix Romero, hijo del hortelano José Romero (a) Pocilas.

La bala penetró por la frente del niño en la parte superior de la ceja derecha, perforando el cráneo y dando salida á la masa encefálica: falleció á las diez de la noche.

El hecho tuvo lugar en un huerto lindante á la Veguilla, propiedad de Don Francisco Laguna.

El pequeño agresor fué conducido á la Cárcel.

El lunes 19 del corriente se abrieron para el servicio público los lavaderos establecidos en la estación del Ferro-carril del Campo de Calatrava.

El precio del agua es dos céntimos cántaro, ó sean seis céntimos por cada porción de tres cántaros, equivalente á la mitad del contenido de la pila, hasta la primera lista encarnada inmediata al fondo; hay otra segunda lista que indica seis cántaros y aun queda vacío para lavar cómodamente.

El tendedero es muy espacioso y bien dispuesto.

También se inauguró en dicho día la venta de agua del Moral en la fuente de la calle del Cristo.

Quedan cinco céntimos dos cántaros.

En la mañana del domingo 18 del actual, celebró la comunidad de Religiosas Agustinas de esta población una solemne función en honor de su especial abogado San Diego de Alcalá, predicando en ella el coadjutor don Vicente Benitez y García.

La V. O. T. de San Francisco á las tres de la tarde del domingo, 25 del presente, tendrá sus acostumbrados ejercicios en la Ermita de la Veracruz.

La plática estará á cargo del comisario, Sr. Benitez.

Mañana á las nueve se celebrará en el Convento una función votiva al Santísimo Cristo de la Salud, predicando el Rdo. P. Fr. Antonio Valiente.

Poco despues de cerrar la edicion del número pasado, la cual teníamos adelantada, supimos por personas del grave accidente que puso en peligro la preciosa vida del Emmo. Cardenal Monescillo, Primado de las Españas.

Afortunadamente las últimas noticias son tranquilizadoras y anuncian importante mejoría.

¡Quiera Dios concederle total alivio, para que el decaimiento de las energías corporales no impida las potentes manifestaciones de aquel vigoroso espíritu!

Hemos recibido la visita del apreciable colega *La Victoria* semanario de Bejar.

Queda establecido el cambio.

Ayer llegó á Argamasilla de Calatrava el infatigable Apostol de la Mancha R. P. Turiá:

Dios le premie su celo por el bien espiritual de los habitantes de esta region.

El siete del corriente falleció en Solana, en el Asilo de los Ancianos Desamparados, la hermanita María Gloria de la Ascension, de 31 años, natural de Burgos. Hace pocos meses que verificó su profesion de votos perpetuos.

Su generoso espíritu de sacrificio inspirado en la Caridad, la impulsó á consagrarse á los desvalidos. Aunque persuadida de la brevedad de la vida quizá pensaba ofrecer á sus cristianas prácticas mayor lapso de tiempo.

¡Dios la haya acogido en su seno! Rogamos á nuestros lectores pidan á Dios por su eterno descanso.

La prensa de la Habana hace grandes elogios del Rdo. P. Gargate, de la Compañía de Jesus, director del Observatorio de Belen y le tributa sentida expresion de agradecimiento por haber anunciado con precisa exactitud la llegada y desarrollo de un ciclón, evitando muchos perjuicios y desgracias terrestres y maritimas.

El integérrimo propagandista católico director de *La Revista Popular*, Doctor D. Félix Sardá y Salvany ha sido alentado una vez mas por Su Santidad Leon XIII, que, al bendecir nuevamente á la eximia revista mencionada, le ha remitido valiosísimo autógrafo, en el que se consignan las siguientes significativas frases: «Pelead con denuedo y con confianza. Servir á Dios es reinar.»

El domingo próximo pasado terminó en la parroquia de San Pedro de Ciudad-Real, el suntuoso novenario celebrado en sufragio de las ánimas del purgatorio.

Los brillantes trabajos oratorios del Sr. Canónigo Lectoral y del celoso Cura Regente de la parroquia expresada han sido coronados dignamente ocupando el último día la cátedra sagrada nuestro querido y venerable Prelado que predicó un sermón notable nutrido de muy sana doctrina, expuesta con cariñoso espíritu evangélico.

A las 10 de la noche del jueves 15 del corriente se hundió en Torre de Juan Abad, el techo de un local destinado á tertulias, donde tambien se vendian bebidas.

El hundimiento fué producido por la rotura de la viga de aire.

Quedó muerto en el acto Dionisio Ayuso García y fueron heridos Felipe

Novella Ramos, Bautista Campos Ordoñez y José Joaquín Ecedero: otros individuos sufrieron contusiones.

Al respetable Párroco de Miguel-turra, D. Francisco Martínez, confesor de nuestro celoso y venerable Prelado, le han sido administrados los Sacramentos por hallarse postrado en cama con una grave afección catarral.

Deseamos su alivio y suplicamos á nuestros lectores rueguen á Dios por la salud del distinguido enfermo.

MAXIMAS DE LA BEATA

Margarita Maria Alacoque,

NOVIEMBRE

Día 16. ¡Ah! ¿Por qué no ardemos en el fuego del divino amor que Jesus vino á traer al mundo? Si, es menester consumirse; y este Corazon sagrado será el altar de nuestro sacrificio

17 El Corazon divino tiene cuidado particular de las almas que se abandonan á Él confiadamente.

18. Nuestro amable Salvador mortifica y vivifica cuando y como le place, sin que nos sea lícito preguntarle el por qué; debe bastarnos el que lo haga, porque así es su beneplácito, al que debemos someternos amorosamente.

19. Cuando se trata de la salvacion eterna, es preciso sacrificarlo todo, sufrirlo todo y abandonarlo todo. Por mas que Dios quiera salvarnos, quiere que contribuyamos por nuestra parte; de lo contrario, no hará nada sin nosotros.

20. Tened fe en vuestras penas sufridas con paciencia, valen mil veces más que todas las austeridades: esto es lo que Dios quiere de vosotros al presente.

21. El divino Corazon no os abandonará nunca: antes tendrá un cuidado particularísimo de vosotros si os abandonais y confiais en Él en cuantas ocasiones se trate de su gloria y de probarle vuestro amor.

22. Cuando os sobrevenga cualquier pena, mortificación ó aflicción, decid: Toma lo que el sagrado Corazon de Jesus te manda para unirte á sí.

23. Procura conservar la paz del corazon, que vale mas que todos los tesoros imaginables: el mejor medio de conservarla es el no tener ya voluntad, aino poner la del Sagrado Corazon en lugar de la nuestra.

Imp. de Gastó Perez, plaza Valbuena.

QUINTOS

La Sociedad Mompó Hermanos y Compañía, cumple con dinero, redimiendo á metálico, ó entregando mil quinientas pesetas.

Por PESETAS SETECIENTAS para la Peninsula y ciento veinticinco para Ultramar, quedarán libres, verificando el depósito en casa del Representante D. Enrique Morales, del comercio. — Ciudad-Real.

4-3

muy apretado con recios dolores de la hijada y de los riñones, y al principio de Mayo siguiente, día de la Aparición del Arcángel San Miguel, su devoto, le comenzó un dolor en el hombro y espalda izquierda. Y pareció entonces á un Padre que tenía cargo de él, que esta indisposición era muy peligrosa, y muy diferente de las pasadas. Y así le preguntó: ¿Siente vuesa merced que nuestro Señor lo quiere llevar para sí? Respondió, que nó.

Otro día por la mañana vino el Físico, y despues de haberle visitado, entendió que estaba muy al cabo; y así lo dijo el Padre susodicho, añadiendo que si tenía de qué hacer testamento, lo hiciese. El Padre respondió que no tenía de qué hacerle; porque como había siempre vivido pobre, así moriría pobre. Y llegándose el Médico al enfermo, le dijo: Señor, agora es tiempo en que los amigos han de decir las verdades: vuesa merced se está muriendo; haga lo que es menester para la partida.

Entonces el Padre levantó los ojos al cielo, y dijo: *Recordare, Virgo Mater, dum steteris in conspectu Dei, ut lo quaris pro nobis bona.*

Y dijo luego: quíerome confesar. Y añadió: Quisiera tener un poco de más tiempo para aparejarme mejor para la partida.

Estaba allí presente la señora Marquesa, y parecióle que debía decir Misa el Padre susodicho que tenía cargo de él; el cual preguntó al siervo de Dios de quién quería que dijese Misa; si del Santísimo Sacramento, ó de Nuestra Señora; que eran sus especiales devociones. Respondió que nó, sino de la Resurrección, como hombre que comenzaba ya á consolarse con la esperanza de ella.

Entonces mandó la señora Marquesa traer hachas para darle el Santísimo Sacramento. Y cuando se lo traían, dijo: Déname á mi Señor, déname á mi Señor.

Esto sería á las ocho ó nueve de la mañana; y el dolor que había comenzado la tarde antes, se

pasó á la hijada izquierda, y subió al pecho y corazon.

Pasada casi media hora despues que recibió la Sagrada Comunión, pidió la Extrema Unción; y diciéndole que aun no era tiempo, que podía esperar algo más, respondió todavía que fuese luego, porque él quería estar en todo su tiempo para oír y ver lo que en este Sacramento se decía y hacía: (1) y así se hizo; y esto fué á la hora del medio día, y el dolor iba creciendo y apretándole el pecho; porque ni este tan breve espacio quería nuestro Señor que careciese de merecimiento, pues no había de carecer de galardón eterno.

Preguntóle entonces la Sra. Marquesa, qué quería que hiciese por él? Respondió Misas señora, Misas.

Llegó entonces el Padre Rector del Colegio de la Compañía, y díjole: Muchas consolaciones tendrá agora V. R. de nuestro Señor.

Respondió él: Muchos temores por mis pecados. (2)

No es razon que pasemos de corrida por todas estas palabras pues todas son de consideracion. Porque sin duda gran jornada debe ser esta postrera; pues un tal varon que tan aparejado estaba (pues cada día confesaba y comulgaba) dice que quisiera tener mas tiempo para aparejarse; y gran juicio debe ser el de esta hora; pues este tan grande siervo de Dios teme la tela de él, y pide socorro de Misas que sirven para alivio de las penas del Purgatorio. Porque ya que tuviese algo que purgar (lo cual no se debe creer de tales virtudes y tal vida) ¿no bastaban diez y siete años de tan grandes enfermedades, como está dicho; mayormente valiendo más un día de los trabajos pade-

(1) Severa lección para aquellos que aguardan á última hora para recibir los Sacramentos, como prometiendo gravemente su salvacion. (N. del E.)

(2) ¡Desventurados de nosotros! Si un varon tan santo así temía, ¿qué no podremos nosotros temer, tan obstinados en la culpa? (N. del E.)

**SASTRERIA NUEVA
DE BLAS ARIAS Y DOMINGUEZ**
(EX-OFICIAL DE POVEDA)

calle Ancha, 26, esquina á la de Torrecilla
Confeccion de toda clase de prendas. Servicio pronto y esmerado.

IOJO, VINICULTORES!

Pajuela superior á 6 pesetas arroba.
Id. del Bollero 7 » »
Id. jerezana 8'50 » »

Bombas para mostear y trasiago, mangas de goma, cubos, corchos y ácido tártrico superior y barato en grano y molido.

**CABEZAS HERMANOS
REAL, 2, VALDEPEÑAS**

Choricería y Salchichería de Candelario

GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del país, asturianos y gallegos.
Embutidos de Candelario y del país, Salchichón de Vich y morcillas extremeñas. Carbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior.
Todos los géneros á precios muy económicos. **NO EQUIVOCARSE**

3, Escuelas, 3.-Valdepeñas.

MUELAS DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, á precios baratos, en

MONTANCHUELOS

propiedad de Don José de Zalengu.

También se vende á precios corrientes cebada, trigo, aceite y vino.

Para más pormenores dirigirse al administrador Don Antonio F. Gavorio.

JESUS PINILLA

Grandes surtidos en Pañería y novedades para Caballeros
VALBUENA, 16

LA ELEGANCIA

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

LUCAS CRESPO

Se encontrará un inmenso surtido de cuantos géneros pueda exigirse á esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que á continuación enumeramos:

Carne de cordero á	1'30 peseta el kilo
Idem de macho á	1'30 id. id.
Tocino salado á	1'80 id. id.
Salchichón de Vich á	6'55 id. id.
Id. id. extra superior á	7'30 id. id.

Jamón surtido en Salchichón de Lyon y Milan.—Mortadela.—Queso de bola y de nata.—Manteca de vaca.—Variantes y Papinillos en vinagre.—Escabechs.
Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario. Lomo embutido. Jamón del país, gallego y avilés y otros artículos que sería prolijo enumerar.
Cran rebala en jamones espaldas y huesos enteros.
Barbanzos y conservas al por menor y mayor.

6-PLAZA-6

LA CÉRES

Fábrica de abonos industriales
HARO (RIOJA)

Estos abonos son los mejores y más baratos de los conocidos.

Depósito en Ciudad-Real, calle de Azucena, número 14.

Para más detalles dirigirse al representante en Valdepeñas, don Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, Valdepeñas.

SE vende en Haro, en precio sumamente económico, una maquinaria de hierro para pozos de riego, compuesta á más de los accesorios necesarios, de tres arcañales para recibir el agua; de dobles canchales, también de hierro, sujetos á la rueda del mismo metal, por tuercas y de las demás ruedas giratorias y de puntería que constituyen dicho aparato, montado al adelantado moderno.

Para informes y poder apreciar á la vista el estado y mecanismo de tal maquinaria, dirigirse á don Eloy Diaz Gonzalez, calle de la Tercia, núm. 9, Haro, quien dará razon y manifestará dicho aparato.

GRAN FABRICA DE TINAJAS

Pascual Gonzalez

EN COLMENAR DE OREJA

Se hacen en esta acreditada fabrica tinajas desde 100 arrobas á 400, garantizándose hasta despues de la primera fermentacion.

Precios de la arroba de vasija en la estacion mas inmediata al punto de destino 60 céntimos al contado y 66 en dos pagos.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL VINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Bizon número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases, superiores todas, segun sus precios relativamente económicos.
Especialidad en la clase de primera.

TARTANA

de buena construccion, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

Calendario del Corazon de Jesus para 1895

editado en la administracion de *El Mensajero del Corazon de Jesus*, Bilbao. Son nuevos los cartones litografiados de los tres números, á 6, 9 y 15 tintas y se venden en la

IMPRENTA DE CASTO PEREZ

cielos voluntariamente en esta vida, que muehas de las penas del purgatorio que tienen más de necesidad que de voluntad?

Y si nos espantan estos temores en tal persona no menos la deben hacer de otros grandes santos que así tenían la cuenta de esta hora. Aquél grande Arsenio, grande en el mundo, y mayor entre los Monges del desierto, como mostrase mucho temor en esta hora, y sus discipulos maravillados le dijese: Padre, ¿y tú ahora temes? Respondió el santo varon: Hijos, no es nuevo en mí este temor, porque siempre viví con él. Lo mismo preguntaron los discipulos en la misma hora al santo Monge Agathon; y él respondió que tenía porque sabía que eran muy altos los juicios de Dios, y muy diferentes de los nuestros.

San Hilarion, espejo de toda Santidad, viendo que su ánima revelaba la partida, la esforzaba diciendo: Sal ánima mia, sal; ¿qué temes? Sesenta años ha que sirves á Cristo, ¿y temes la muerte?

Pues, ¿qué diré del pacientísimo y inocentísimo Job, que no tenía par ni semejante en la tierra? ¿cuanto muestra que tenía la tela de este juicio cuando decía: ¿Qué haré cuando se levante Dios á juzgar? Y cuando me hicieron cargo de mis culpas, ¿qué le responderé? (Job. 31.)

Pues por estos ejemplos entenderá el cristiano que los temores de este Padre, no solo no son argumento de imperfeccion, mas ántes lo son de grande prudencia y perfeccion.

Preguntó luego la señora Marquesa donde quería que se sepultase su cuerpo; porque su Señoría y la Señora Soror Ana que lo tenían por Padre de sus ánimas (como arriba declaramos) quisiera que se sepultara en Santa Clara; mas él respondió que no, sino en el Colegio de los Padres de la Compañía; á los cuales como había amado en vida, quisoles dejar esta prenda en su muerte.

explicarlos; porque estos eran infinitos, como de hombre enseñado por Dios, y que siempre andaba todo absorto en este pensamiento; porque como un muy diestro Capitan que tiene puesto sitio sobre un castillo muy fuerte y muy proveido de defensores, anda siempre ocupado en pensar por qué vía le podrá mejor entrar; así este ministro de Dios andaba siempre ocupado en pensar diversos medios con que pudiese apoderarse del corazon humano, que es el castillo más inexpugnable del mundo. . . .

CAPITULO VII

De la dichosa muerte del Venerable Maestro

Juan de Avila

Ya es tiempo que lleguemos al fin de la jornada, en la cual quiso nuestro Señor sacar á su fiel siervo de este destierro, y darle la corona merecida por tanto número de ánimas como encaminó á su servicio, y por tantos trabajos con enfermedades de tantos años padecidas (de que tratamos arriba en la segunda parte.)

Mas no quiso este tan largo remunerador de trabajos que la muerte creciese de nuevos merecimientos, con los dolores que en ella padeció. Porque el año de mil quinientos y sesenta y nueve por el mes de Marzo estuvo este siervo de Dios